



# Nouvelles routes pour les Gourmands

## En Bourgogne et dans les Montagnes du Jura

Entre la Bourgogne et les Montagnes du Jura, huit nouvelles Routes Gourmandes ont vu le jour pour le plaisir de vos papilles. De plus, les prestataires qui vous reçoivent pour vous faire découvrir leurs spécialités sont tous situés dans des paysages de toute beauté. Nous avons découvert pour vous une de ces nouvelles Routes Gourmandes.

PAR JULIE DOCSTERO

Pendant longtemps, la Bourgogne et les Montagnes du Jura, pour moi, c'était une jolie parenthèse entre deux tronçons autoroutiers, lorsque nous descendions vers le sud. Et puis, l'envie m'a titillée de ne plus traverser cette région sans aller voir de plus près ce qu'elle a à nous offrir.

En faisant quelques recherches, je suis tombé sur une appellation évocatrice : « Les Routes Gourmandes de Bourgogne-Franche-Comté ». Plus d'une vingtaine d'itinéraires sur huit routes thématiques ! Rien que les noms me faisaient saliver : route du Cidre et des Pressoirs, route de la Truffe, sans parler de toutes ces routes qui vous font découvrir les fromages, le chocolat, le fameux poulet de Bresse, voire encore les vins les plus raffinés, comme le célèbre vin jaune... Mon cœur penchait clairement vers la truffe, mystérieuse et envoûtante, promesse de forêts profondes et de saveurs rares.



Mais mon compagnon, œnophile assumé et fin stratège, a posé le doigt sur la carte, sourire aux lèvres : « Et si on commençait par la Route des Grands Crus ? C'est la plus mythique. Et puis, on pourra toujours revenir pour les truffes... »

Il avait de plus un argument de poids : Dijon-Santenay, c'est la première route des vins qui fut créée en France, un véritable pèlerinage pour les amateurs de pinot noir et de chardonnay. J'ai dit oui.

### DIJON, MISE EN BOUCHE URBAINE

Nous avons quitté Bruxelles de bon matin. Moins de cinq heures plus tard, nous arrivons à Dijon, point de départ de cette route enchantée. Loin d'être une simple porte d'entrée, la ville est déjà un festin : façades Renaissance, ruelles pavées, escargots au beurre persillé... et une halte à la Cité Internationale de la Gastronomie et du Vin, où nous avons pris une claque sensorielle avant même d'avoir goûté notre premier grand cru.

### LES CHAMPS-ÉLYSÉES DU VIN

La Route des Grands Crus, ce sont 60 kilomètres de bonheur viticole, jalonnés de villages aux noms de légende : Gevrey-Chambertin, Vosne-Romanée, Pommard, Meursault, Puligny-Montrachet... Ces appellations que l'on récite comme une prière prennent soudain vie, entre rangs de vignes parfaitement alignés, murets en pierre sèche et caves voûtées.



### UNE NUIT À NUITS... ET QUELLE NUIT !

Nous avons posé nos valises à Nuits-Saint-Georges, au cœur de la Côte de Nuits. C'était plus prudent. Notre maison d'hôtes, une ancienne demeure vigneronne, combinait poutres apparentes, cheminée crépitante et cave secrète. Le soir, après une balade dorée dans les vignes, nous avons dîné en terrasse sous les étoiles. Frais, mais divin. Au menu : œufs en meurette, jambon persillé, et un Nuits-Saint-Georges 2018 au fruité intense. La nuit fut douce, comme enivrée par le silence et les tanins.

### BEAUNE, LA PETITE CAPITALE

Le lendemain, nous avons mis le cap sur Beaune, la capitale des vins de Bourgogne. Ici, promenade entre les remparts, visite des célèbres Hospices et plongée dans les secrets des terroirs à la Cité des Climats et Vins de Bourgogne. Tout parle vin : les ruelles, les enseignes, les gens... Les caves sont partout, les dégustations vous happent, et l'envie de rester plus longtemps nous questionne.

### ET LES AUTRES ROUTES GOURMANDES, DANS TOUT ÇA ?

Les Routes Gourmandes de Bourgogne et des Montagnes du Jura, ce sont bien plus que de simples itinéraires touristiques : une invitation à voyager avec vos cinq sens. Pensées comme une collection d'environ vingt circuits thématiques, elles traversent les deux régions de part en part, reliant grands sites gastronomiques, vignobles prestigieux, marchés de producteurs, spécialités locales et rencontres passionnées. On y découvre des produits d'exception - comté, truffes, vins, volailles, absinthe... - tout en explorant un patrimoine vivant. À pied (pour un tronçon pilote), à vélo, en voiture ou en train, ces routes célèbrent l'art de vivre à la française qui est, tenez-vous bien, désormais inscrit au patrimoine immatériel de l'UNESCO ! De quoi s'offrir une immersion authentique dans le terroir... Quant à notre Route des Grands Crus, ce n'est pas juste une route : c'est une célébration du savoir-faire et une promesse de retour. Et la prochaine fois, c'est sûr : on suivra l'odeur de la truffe.



Deux adresses pour choisir votre route :

[www.bourgogne-tourisme.com](http://www.bourgogne-tourisme.com)

[www.montagnes-du-jura.fr](http://www.montagnes-du-jura.fr)